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Sessão de Audiência Pública realizada aos vinte e três dias do mês de fevereiro 
do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas e quarenta minutos, sob a 
presidência do presidente da Comissão Francimar Carvalho Santos, na Câmara 
Municipal de João Lisboa, no Plenário Raimundo Lima Nunes, onde se fizeram 
presentes os demais vereadores. Em seguida o presidente da Comissão de 
Finanças e Orçamentos declarou aberta a Sessão de Audiência Pública do 
Terceiro Quadrimestre do ano de dois mil e vinte e um. Após convidou o vereador 
Francisco Taylon para fazer a leitura bíblica, o mesmo leu o livro de Provérbios, 
capítulo oito, versículos quatorze e quinze. Prosseguindo o Pastor Marcos fez 
uma oração de agradecimento a Deus pelo momento. Em ato contínuo o senhor 
presidente passou a palavra para o senhor prefeito municipal Vilson Soares 
Ferreira Lima , o mesmo saudou todos os vereadores e as demais pessoas 
presentes em nome do vereador Francimar Carvalho Santos, saudou a equipe 
da saúde que estava presente na audiência. Falou que estavam na Câmara 
cumprindo uma regra constitucional que era prestar conta dos atos da 
administração pública do terceiro quadrimestre do ano de dois mil e vinte e um. 
Finalizou agradecendo a atenção de todos. Prosseguindo o presidente passou a 
palavra para o assessor contábil do município Carlos Magno Viana Barros, o 
mesmo iniciou suas palavras cumprimentando a todos com um bom dia, após 
disse que a audiência era para fazer a demonstração das contas do Executivo 
Municipal do Terceiro Quadrimestre do ano de dois mil e vinte e um de 
responsabilidade do senhor prefeito Vilson Soares F. Lima, em seguida falou a 
importância da participação da comunidade. Prosseguindo falou sobre as metas 
fiscais e fez a apresentação dos dados atinentes da Gestão Fiscal. Disse que a 
audiência está fundamentada na transparência da Gestão Fiscal, conforme 
parágrafo quarto do artigo nono da Lei Complementar número cento e um de 
quatro de maio de dois mil. Lei de Responsabilidade Fiscal. Em seguida passou 
cópia do relatório aos presentes. Em ato contínuo apresentou os valores 
correntes e constantes que compreendem as metas fiscais e demonstrou os 
resultados alcançados no terceiro quadrimestre do ano de dois mil e vinte e um. 
Dando sequência fez a demonstração dos gastos com Receitas Correntes 
Prevista no valor de oitenta e dois milhões e Realizada no valor de setenta e dois 
milhões, quatrocentos e sessenta e cinco mil, quinhentos e setenta e cinco reais 
e trinta e sete centavos, com percentual de oitenta e oito vírgula trinta e sete por 
cento. Continuando fez uma breve explanação sobre Despesa Pública, 
Classificação das Despesas, corrente e de Capital , demonstrou as Despesas 
Consolidadas, Dotação Orçamentária no valor de oitenta e dois milhões e 
Liquidada no valor de setenta e cinco milhões, quatrocentos e quarenta e quatro 
mil , novecentos e quinze reais e sessenta e seis centavos com percentual de 
noventa e dois vírgula zero um por cento. Falou dos Limites Constitucional, 
despesas com Pessoal, aplicação em educação, aplicação em saúde, expondo 
todos os valores que foram gastos, comentou que de acordo com o artigo 
duzentos e doze da Constituição Federal estabelece que os Estados, o Distrito 
Federal e os municípios aplicarão no mínimo vinte e cinco da Receita resultante 
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dos impostos na educação. A Emenda constitucional de vinte e nove de dois mil 
estabelece que os Estados, o Distrito Federal e os municípios aplicarão no 
mínimo quinze por cento da Receita resultante dos impostos na saúde. Em 
seguida demonstrou gastos com saúde, consolidação geral das despesas no 
total de dezesseis milhões, quatrocentos e setenta e nove mil, quinher1'1:os e 
cinquenta e três reais e cinquenta e sete centavos. Finalizando suas 
explanações o assessor Carlos Magno Viana Barros agradeceu a atenção de 
todos e se colocou à disposição de todos para os questionamentos, não havendo 
nenhum questionamento o presidente da comissão de Finanças e Orçamentos 
agradeceu a todos e passou a palavra para o presidente da Comissão de 
Educação, Saúde, Assistência Social e Esporte Francisco Taylon Sousa 
Carvalho, o mesmo agradeceu a presença de todas as pessoas presentes, 
agradeceu a Secretária de Saúde e sua equipe. Em seguida passou a palavra 
para a Secretária de Saúde Wilka Gabrielle Vasconcelos fazer a Prestação de 
contas da Saúde do Terceiro Quadrimestre do ano de dois mil e vinte e um. A 
mesma cumprimentou a todos com um bom dia, em seguida saudou a casa em 
nome do presidente Ronnie Von Luís Rodrigues, estendeu seus cumprimentos 
aos demais colegas da casa de leis, cumprimentou toda a equipe de saúde que 
estava prestigiando os trabalhos, saudou o Conselho de Saúde. Após passou a 
palavra para a senhora Raquel Alves Monteiro Coordenadora da Vigilância 
Sanitária de João Lisboa, a mesma cumprimentou a todos com um bom dia, em 
seguida falou das ações realizadas de setembro a dezembro de dois mil e vinte 
e um, relatando o nome de cada uma e a importância para o município. Em 
seguida ressaltou sobre as ações de visa alimentadas no SIA/SUS cadastro dos 
estabelecimentos sujeito a vigilância sanitária; inspeção dos estabelecimentos 
sujeitos as ações de vigilância ; atividade educativa para a população; atividade 
educativa para o setor regulado; recebimento de denúncias e reclamações; 
atendimento de denúncias e reclamações; instauração de processo 
administrativo sanitário. Em seguida fez uma breve explanação sobre as ações 
citadas e a importância de cada uma. Finalizou mostrando algumas fotos dos 
trabalhos desenvolvidos pela vigilância Sanitária, após agradeceu a atenção de 
todo. Em ato contínuo usou da palavra o Coordenador do NASF Dorifran Soares, 
o mesmo cumprimentou a todos com um bom dia, em seguida falou sobre o 
quantitativo de atendimentos realizados no NASF individual e coletivo durante o 
terceiro quadrimestre de dois mil e vinte e um, por assistente social , nutricionista, 
psicóloga, fisioterapeutas, visitas domiciliares. Falou que percebeu que após o 
COVID as solicitações de visitas, atendimento no posto de saúde aumentaram 
muito. Finalizou agradecendo a todos pela atenção. Dando sequência usou da 
palavra a Coordenadora de Enfermagem do Hospital Municipal de João Lisboa 
Lara Costa Ângelo Nascimento, iniciou suas palavras cumprimentando a todos 
com um bom dia, a mesma fez a demonstração de todos os atendimentos, 
procedimentos e serviços hospitalares realizados no hospital municipal de João 
Lisboa e citou a quantidade de cada um, do mês de setembro a dezemb_ro do 
ano de dois mil e vinte e um. Finalizou suas palavras agradecendo a atenção de 
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todas as pessoas presentes. Em seguida a Secretária de Saúde fez uma 
observação em relação ao hospital, disse que estão fazendo algumas 
adequações de serviços, estão capacitando as equipes e vão fazer algumas 
adequações estruturais e de materiais em geral , o objetivo é oferecer uma 
assistência melhor para a comunidade de João Lisboa, mas estão pleiteando um 
alvará estadual , estão regularizando do hospital: como farmácia , laboratórios, a 
intenção é que eles consigam um alvará estadual , para que abra as portas para 
possíveis recursos federais , mas já estão organizando, já receberam algumas 
fiscalizações da vigilância estadual e até o mês de junho vão ser fiscalizados 
novamente e provavelmente já vão conseguir o início para o alvará. Continuando 
usou a palavra a coordenadora da atenção Básica Carolina de O. Carvalho 
Sousa, a mesma cumprimentou a todos em nome do presidente da Câmara 
Ronnie Von Luís Rodrigue, após demonstrou a Prestação de Contas do Terceiro 
Quadrimestre da Saúde - Atenção Básica do ano de dois mil e vinte e um. Em 
seguida disse que a Atenção Primária à Saúde (APS) é o primeiro nível de 
atenção em saúde e se caracteriza por um conjunto de ações de saúde, no 
âmbito individual e coletivo, que abrange a promoção e a proteção da saúde, a 
prevenção de agravos, o diagnóstico, o tratamento, a reabilitação, a redução de 
danos e a manutenção da saúde do indivíduo como um todo. Prosseguindo 
relatou o nome e a quantidade de unidades de saúde existentes no município de 
João Lisboa, citou as consultas médicas especialistas realizadas no município 
de João Lisboa e a quantidade de cada uma, bem como os atendimentos médico 
e de enfermagem realizados , visitas domiciliares, procedimentos realizados, 
ações e palestras. Comentou sobre a implantação dos tablets para melhoria do 
trabalho do agente comunitário de saúde que foi adquirido no ano anterior, foi 
realizado capacitação com todos esses profissionais e a partir de dois mil e vinte 
e dois todos eles trabalham com esses tablets. O vereador Ronnie questionou 
se os agentes de saúde já estavam trabalhando com os tablets, em resposta a 
Carol respondeu que sim, o vereador informou que recebe muitas reclamações 
de pessoas em relação a ausência das visitas dos agentes de saúde, após a 
senhora Carolina disse que depois dos tablets já tiveram bastante avanços 
porque através dele consegue visualizar a quantidade de tempo que cada agente 
de saúde fez a visita. Prosseguindo a Secretária de Saúde citou exemplo de 
pacientes hipertenso com diabete tem que receber visitas dos agentes de saúde 
regularmente , mas existem residências que não tem ninguém com os critérios 
para visitas, ex: gestantes, criança menor de ano, hipertenso, diabético, o 
sistema e o próprio ministério da saúde dá uma flexibilidade maior de visitas, as 
visitas ficam mais quando são solicitadas ou quando tem uma mudança no 
cadastro, mas todos os agentes de saúde tem a obrigatoriedade de ter a micro 
área dele cadastrada e a partir deste cadastro é feito o monitoramento, falou 
ainda que tem alguns setores que são áreas descobertas, citou a área da cidade 
nova, as pessoas acabam não recebendo as visitas e o acompanhamento 
adequado porque não tem uma equipe direcionada para lá, já foi feito a 
solicitação do ministério da saúde, até então ele só liberou a equipe do Centro 
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do Toinho que já funcionava com recursos próprios e hoje é custeada pelo 
ministério da saúde, mas eles sempre ficam insistindo para que seja liberada a 
equipe e eles consigam ampliar, falou que existe um teto de agente de saúde 
que impossibilita de colocar mais agentes de saúde no sistema. Em um aparte o 
vereador João Lopes de Sousa Filho falou a respeito do povoado Murajuba, 
quando os moradores precisam de atendimento médico precisam se deslocar 
até o povoado Bom Lugar, os agentes de saúde são do citado povoado, a 
situação para eles é um pouco difícil. O edil perguntou se não há uma 
possibilidade desse povo ser atendido em João Lisboa. Respondendo ao 
vereador a Secretária informou que primeiro precisam da ampliação das 
equipes, na ampliação vão puxar essa comunidade desse local que fica mais 
próximo de João Lisboa, quando fizer a (restribuição da área) digo redistribuição 
de área, quando tiver a ampliação de equipe, aí vão puxar todo mundo para a 
Cidade Nova. Em um aparte o vereador Paulo Henrique perguntou se com a 
inauguração da UBS da Cidade Nova vai aumentar a equipe. A Secretária 
respondeu que para o aumento da equipe precisa de autorização do ministério 
da saúde, na verdade já solicitou a criação de uma nova equipe. Em um aparte 
o vereador Francimar Carvalho Santos disse que na época da distribuição os 
povoados Lagoa da Onça, Murajuba, Brejinho, Bom Lugar e Centro dos Carlos 
era para fazer parte da zona rural do município de João Lisboa , porém no 
sistema é tido como zona intermediária , não estão incluídos como zona rural , é 
como se fosse bairro de João Lisboa. Em ato contínuo a Carolina de O. Carvalho 
fez a demonstração da saúde bucal , falando a quantidade de atendimentos 
odontológicos realizados , procedimentos realizados, procedimentos preventivos 
e encaminhamentos. Após relatou que teve várias ações, muitas delas voltadas 
a gestantes, porque são do grupo prioritário. Finalizou agradecendo a atenção 
de todos. Em seguida, a senhora Carolina fez a demonstração da Prestação de 
Contas da Imunização do terceiro quadrimestre do ano de dois mil e vinte e um 
coordenado pela colega Samária de Melo. A mesma informou o quantitativo de 
imunização de setembro a dezembro de dois mil e vinte e um. Prosseguindo 
informou as doses de vacinas de covid aplicada e as recebidas, mostrou o 
cronograma semanal atual de vacinação das crianças, informando local e data. 
Informou também sobre o cronograma semanal atual de vacinação dos adultos, 
informando local , data e horário. Dando continuidade usou da palavra a 
Coordenadora da Vigilância Epidemiológica Carla Karinne Lima da Silva, a 
mesma iniciou sua apresentação cumprimentando a todos com um bom dia , 
após citou o número de casos de hanseníase, tuberculose e leishmaniose, ela 
disse que sempre cita essas porque são as mais predominantes no município. 
Ressaltou sobre os casos de covid confirmados, ativos, internos, recuperàdos, 
óbitos e a quantidade dos mesmos. Falou sobre o Programa de Qualificação das 
Ações de Vigilância em Saúde, esse programa é um programa que vem verba 
para o município se atingir toda as metas, mas um ano consecutivo conseguiram 
bater as metas, são vários indicadores que precisam alcançar, quatorze no total. 
Dando sequência usou a palavra a diretora do Caps Camila C. da Silva, a mesma 



1 • 

Jl / 

I. 

Estado do Maranhão 
Câmara Municipal de João Lisboa 

Comissão de Finanças e Orçamentos e Comissão de Educação, Saúde, Assistência Social e Esporte. 

iniciou sua fala cumprimento a todos com um bom dia, após citou os 
atendimentos realizados no Caps, as ações desenvolvidas no terceiro 
quadrimestre do ano de dois mil e vinte e um. Prosseguindo falou a importância 
das reuniões , palestras educativas, dentre outras atividades. Finalizou 
agradecendo a atenção de todos. Em seguida foi apresentado o relatório 
quadrimestral de prestação de contas da saúde-nutrição coordenado pela 
senhora Marlene Conceição S. Rocha, o Programa Nacional de Suplementação 
de vitamina A em João Lisboa conta com a participação de agentes comunitários 
de saúde, profissionais da sala de vacinas e coordenação do programa para a 
execução das entregas. Após fez uma breve explanação sobre as ações 
desenvolvidas e a quantidade de doses entregues a população nas salas de 
vacinas, relatou também o acompanhamento dos beneficiários e atendimento 
nutricional. Finalizou agradecendo a atenção de todos os presentes. Dando 
sequência a Secretária de Saúde Wilka Gabrielle agradeceu a presença de todos 
e se colocou à disposição para alguma dúvida, algum suporte se os edis venham 
a precisar. Em seguida o presidente da comissão franqueou a palavra para o 
vereador Evaldo Carvalho da Silva, o edil parabenizou os servidores da saúde e 
disse que todos os setores da saúde estão de parabéns pelo trabalho 
desenvolvido. Ao término da audiência o presente da comissão de Educação, 
Saúde, Assistência Social e Esporte Francisco Taylon S. Carvalho parabenizou 
a equipe da saúde, agradeceu a presença de todos os vereadores e das pessoas 
presentes na galeria e por não haver mais nada a tratar declarou encerrada a 
audiência . 

Esta é cópia fiel transcrita do livro de atas. 
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